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Niederschrift 
zur Sitzung der Verbandsversammlung des Schulverbandes 

Gemeinschaftsschule  Am Himmelsbarg Moorrege (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 08.12.2020 

 Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 

 Sitzungsende: 21:16 Uhr 

 Ort, Raum: Gemeinschaftsschule Am Himmelsbarg Moorrege 
(Infozentrum), Kirchenstraße 30, 25436 Moorrege 

Anwesend sind: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Bürgermeister Wolfgang Bala-
sus CDU 

 Bürgermeister der 
Gemeinde Moorrege 

 

Herr Johann Baumgarten FWM    
Herr Bürgermeister Uwe Hüttner
 CDU 

 Bürgermeister Ge-
meinde Holm 

 

Herr Marco Küchler FWH    
Herr Jochen Kuik               Bünd-
nis90/Die Grünen 

 Als Vertreter für 
Herrn Schneider 

 

Herr Daniel Kullig BfH    
Herr Bernd Lottmann Frakti-
on Die Grünen Holm 

   

Herr Manfred Lüders FWH    
Herr Ulrich Möller FWM    
Herr Oliver Ringel CDU  Schulverbandsvor-

steher 
 

Herr Uwe Schölermann CDU    
Herr Dietmar Voswinkel SPD    
Frau Regina Wulff FWM    

Außerdem anwesend 
Herr Knud Avé-Lallemant Rektor der Gemeinschaftsschule 

Moorrege 
  

Frau Simone Lykowski stellv. Schulleiterin Gemein-
schaftsschule Moorrege 

  

Herr Sören Weinberg CDU    

Presse 
Uetersener Nachrichten    

Protokollführer/-in 
Frau Susann Podschus    

  
Herr Hans-Werner Hamann Hausmeister der Gemeinschafts-

schule Moorrege 
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Herr Axel von Kaphengst ppp Architekten & Stadtplaner 
GmbH 

  

Zuhörer    
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Martin Balasus CDU    
Herr Bürgermeister Peter Bröker
 CDU 

   

Herr Gerrit Lienau CDU    
Herr Bürgermeister Jürgen 
Neumann CDU 

   

Herr Jörg Schneider
 Bünd
nis 90/Die Grünen 

   

Herr Bürgermeister Klaus-Dieter 
Sellmann BfH 

   

Verwaltung 
Herr Rainer Jürgensen Amtsdirektor des Amtes Geest 

und Marsch Südholst. 
  

 
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 24.11.2020 einberufen. Der 
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwen-
dungen erhoben werden. 
 
Die Schulverbandsversammlung ist beschlussfähig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich. Zu Punkt 8 Grundstücks- und Personalangelegenheit der 
Tagesordnung wird die Öffentlichkeit ohne Aussprache  aufgrund einer Mitteilung des 
Vorstehers ausgeschlossen. 

Tagesordnung: 

 1.  Bericht des Verbandsvorstehers 

  

 2.  Einwohnerfragestunde 

  

 3.  Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sit-
zung 

  

 4.  Bericht der Schulleitung 

  

 5.  Neubau der Gemeinschaftsschule Am Himmelsbarg; hier: Freigabe der Entwurfsplanung 
Vorlage: 0198/2020/SV/BV 

  

 6.  Videoüberwachung auf dem Gelände der Gemeinschaftsschule aufgrund anhaltender 
Vandalismusschäden 
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Vorlage: 0200/2020/SV/BV 
  

 7.  Verschiedenes 

  

 9.  Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse 

  

Protokoll: 

zu 1 Bericht des Verbandsvorstehers 
  

 
Der Vorsitzende berichtet wie folgt: 
 

- Am 14.09.2020 fand die Bauabnahme des Daches auf der Sporthal-
le Am Himmelsbarg statt. Der Gutachter Herr Hasenkampf hat die 
Abnahme bis zum Schluss begleitet. 

- Am 18.09 fand ein Ortstermin mit dem Bezirksförster, Herrn Ro-
senow, statt. Thema war zum einen der Borkenkäferbefall des 
Schulwaldes sowie der damit verbundenen Rodung und zum ande-
ren die Abgrenzung „Was gehört zum Wald und was wird als Knick 
bezeichnet?“ 

- Aufgrund der angedachten Knickpflege, die durchgeführt werden 
sollte, fand am 28.09.2020 ein Ortstermin mit Herrn Raddatz von 
der Unteren Naturschutzbehörde des Kreises Pinneberg statt. 

- Am 12.11.2020 fand ein Termin der Planungsgruppe zum Schul-
neubau statt. 

- Am 18.11.2020 gab es zum Thema Waldumbau einen Pressetermin 
zusammen mit Herrn Sellmann und dem Wedel Schulauer Tage-
blatt. 

- Die für den 23.11.2020 geplante FA-/BA-Sitzung wurde abgesagt. 
Ein Nachtragshaushalt für den Schulverband wird nicht nötig sein. 
Der Haushalt 2021 wird für die Sitzungen im März vorbereitet. 

- Am 30.11.2020 fand eine weitere Sitzung der Planungsgruppe zum 
Schulneubau statt. Aktuelle Themen sind derzeit das Dach, Fassa-
de und Lüftung 
 

Weiterhin teilt Herr Ringel mit, dass er die Information bekommen hat, 
dass für 2021/2022 die Schulkostenbeiträge angehoben werden und ab 
2023 die echten Kosten der Schule auf die Schulkostenbeiträge umgelegt 
werden und entsprechend abgerechnet werden. 
Außerdem wird für die Schule für den digitalen Ausbau ein neuer Internet-
anschluss notwendig. Dieser wird neu beantragt. 
Herr Ringel merkt an, dass das Lernkonzept der Alemannenschule in 
Wutöschingen als „Vorbild“ für die Ausrichtung und Umsetzung des neuen 
Lernkonzeptes an der Gemeinschaftsschule steht. 
Bei Interesse legt Herr Ringel den Verbandsmitgliedern die Internetseite 
der Alemannenschule ans Herz. 
www.alemannenschule-wutoeschingen.de 
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zu 2 Einwohnerfragestunde 
  

Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
  
  
  
  
zu 3 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Nieder-

schrift der letzten Sitzung 
  

Es liegen keine Einwendungen gegen die letzte Niederschrift vor.  
  
  
  
  
zu 4 Bericht der Schulleitung 
  

 
Herr Avé-Lallemant teilt mit, dass es bis zum heutigen Tag noch keine 
Coronafälle an der Schule gibt. 
Die Schule bereitet sich derzeit auf eine Teilschließung bzw. eine kom-
plette Schließung der Schule vor, um ggf. für den Fall der Fälle gerüstet zu 
sein. Weiterhin wird das Thema Digitalisierung an der Schule weiter vo-
rangebracht. Für das Thema Homeschooling wurde vom Land die Platt-
form It´s learning kostenfrei zur Verfügung gestellt. Herr Romeikat hat die 
entsprechenden Vorbereitungen für die Schule durchgeführt, so dass die 
Plattform von der Schule genutzt werden kann. 
Des weiteren teilt Herr Avé-Lallemant mit, dass festgestellt wurde, dass 
sich die Kosten für den Lernbedarf verschieben. Kosten, die ursprünglich 
im Bereich der Anschaffung von neuen Schulbüchern angefallen sind, 
können derzeit gespart werden, dafür entstehen Kosten im Bereich der 
Digitalisierung. 
Herr Avé-Lallemant teilt weiter mit, dass es Ziel der Schule ist, alle Schüle-
rinnen und Schüler bis zum Sommer 2021 mit einem einheitlichen Compu-
ter auszustatten. Zum Thema Anschaffung und Finanzierung werden der-
zeit Gespräch mit Firmen geführt. Herr Avé-Lallemant wird zu gegebener 
Zeit wieder darüber berichten. 
Abschließend teilt Herr Avé-Lallemant mit, dass eine BFD-Stelle bewilligt 
wurde, 2 Lehrerinnen ihr Staatsexamen an der Schule gemacht haben und 
CO² Messgeräte in der Schule installiert wurden. 
 
Herr Voswinkel fragt, ob die Schule festgestellt hat, dass das Verhalten der 
Schüler sich aufgrund der derzeitigen Corona-Situation verändert hat und 
ob zunehmende Aggressivität bei den Schülern oder aber auch in deren 
Familien festgestellt wird. 
Herr Avé-Lallemant teilt mit, dass die derzeitige Situation und die damit 
verbundenen Einschränkungen sich bei den Schülern bemerkbar machen. 
Dieses äußert sich allerdings auf verschiedene Weise. Neben Leistungs-
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abfall, Zurückziehen der Schüler ist auch eine erhöhte Aggression wahr-
nehmbar. Hier arbeiten Lehrer/-innen sowie die Schulsozialarbeit eng zu-
sammen. Er macht deutlich, dass es sich für alle um eine besondere Situa-
tion handelt und kräftezehrend ist.   

  
  
  
  
zu 5 Neubau der Gemeinschaftsschule Am Himmelsbarg; hier: Freigabe 

der Entwurfsplanung 
Vorlage: 0198/2020/SV/BV 

  
Herr Ringel teilt mit, dass sich die Planungsgruppe und hier vorrangig die 
Schule mit dem Raumkonzept beschäftigt hat. Weiterhin war Thema der 
Planungsgruppe die Dachform, die letztendlich auch Auswirkungen auf die 
Statik hat. Herr Ringel bittet Herrn von Kaphengst vom Planungsbüro den 
aktuellen Entwurf vorzustellen. 
Herr von Kaphengst stellt das Raumkonzept vor und erläutert die Hinter-
gründe bzw. Zusammenhänge. Er macht deutlich, dass dem Wunsch der 
Verbandsversammlung auf möglichst hohe Flexibilität zur Ausgestaltung 
der Lernhäuser (Anmerkung: möglicher Rückbau zu Klassenräumen) 
nachgekommen wurde. 
Auf Fragen der Ausschussmitglieder zu den Themen Brandschutz, Lüftung 
und Schallschutz wird nur kurz eingegangen, da dieses Themen sind, die 
die Planungsgruppe mit den Planern noch ausarbeiten muss. Herr Ringel 
merkt an, dass es am 16.12.2020 ein Auftaktgespräch mit allen Fachpla-
nern geben wird, in dem diverse Themen, wie unter anderem der Brand-
schutz, die Lüftung, etc. angesprochen werden sollen.   
 

 Beschlussvorschlag: 
 
1. Die Schulverbandsversammlung stimmt der Festlegung des Raum-

programms und der Aufteilung der Räumlichkeiten sowie dem um-
laufenden Arkadengang (Balkon) entsprechend dem Entwurf Vari-
ante 4.1 vom 10.11.2020 zu. 

 
 
2. Die Schulverbandsversammlung gibt die abgestimmte Dachkon-

struktion 
- flachgeneigtes Dach 
- als Walmdach ausgebildet 
 
zur weiteren Planung frei.  

 
 

 einstimmig beschlossen 
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zu 6 Videoüberwachung auf dem Gelände der Gemeinschaftsschule auf-
grund anhaltender Vandalismusschäden 
Vorlage: 0200/2020/SV/BV 

  
Herr Ringel teilt mit, dass es in der Vergangenheit immer wieder zu Vanda-
lismusschäden an der Gemeinschaftsschule gekommen ist. In diesem Jahr 
sind bereits Reparaturkosten in Höhe von ca. 10.000 € entstanden. Trotz 
häufiger Kontrollen durch den Hausmeister sowie zusätzliche Streifen, die 
durch die Polizei gefahren werden, ließen sich die Täter bisher nicht ermit-
teln. 
Um die Vandalismusschäden in den Griff zu bekommen und bestenfalls 
auch die Täter fassen zu können schlägt Herr Ringel die in der Vorlage 
vorgestellten Möglichkeiten 

1. Videoüberwachung 
2. Überwachung durch einen Sicherheitsdienst 
3. Einzäunen des Geländes 

vor und bittet die Verbandsmitglieder um ein Votum. 
Die verschiedenen Möglichkeiten werden rege und kontrovers diskutiert. 
 
Abschließend stellt Herr Kullig den Antrag: 

1. Der Schulverbandsvorsteher wird ermächtigt, in Zusammenarbeit 
mit der Datenschutzbeauftragten und einer Fachfirma für Sicher-
heitstechnik bis zur Sitzung der Schulverbandsversammlung im 
März 2021 ein Konzept auszuarbeiten und dieses dann vorzustel-
len. 

2. Ab Januar 2021 wird für 4 Wochen ein Sicherheitsdienst beauftragt, 
der täglich Kontrollgänge auf dem Schulgelände durchführt. Das 
Ergebnis der Kontrollen wird der Verbandsversammlung in der 
März-Sitzung 2021 mitgeteilt. 

 
  
 

 Beschluss: 
 
Die Schulverbandsversammlung beschließt: 

1. Der Schulverbandsvorsteher wird ermächtigt, in Zusammenarbeit 
mit der Datenschutzbeauftragten und einer Fachfirma für Sicher-
heitstechnik bis zur Sitzung der Schulverbandsversammlung im 
März 2021 ein Konzept auszuarbeiten und dieses dann vorzustel-
len. 
 
- bei 2 Nein-Stimmen angenommen – 

 
2. Ab Januar 2021 wird für 4 Wochen ein Sicherheitsdienst beauftragt, 

der täglich Kontrollgänge auf dem Schulgelände durchführt. Das 
Ergebnis der Kontrollen wird der Verbandsversammlung in der 
März-Sitzung 2021 mitgeteilt. 
 
- bei 2 Nein-Stimmen und 1 Enthaltung angenommen - 
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zu 7 Verschiedenes 
  

Es liegen keine Mitteilungen vor.  
 

  
  
  
zu 9 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse 
  

Entfällt 
 

 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 29.03.2021 

 

 
   

gez. Oliver Ringel 
Vorsitzender 

Herr 
Frau 

gez. Susann Podschus 
Protokollführerin 
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